



1 Cours Albert Thomas
69003 Lyon
federation@rhone.pcf.fr
04/72/09/03/60

Lyon le 29 novembre 2024

Lettre ouverte à Mme la Préfète du Rhône

Madame la Préfète de Région, Préfète du Rhône,

Par la présente, la fédération du Rhône du Parti Communiste Français, souhaite vous interpeller sur l'accélération ces derniers jours des agissement graves et continus de groupes d'extrême-droite à Lyon et dans son agglomération.

La présence de longue date à Lyon de groupe d'extrême-droite – d'ultra droite pour reprendre le qualificatif officiel- est un fait connu de vos services, et qui s'illustre par ne nombreuses atteintes aux biens et aux personnes ces dernières années. Ses groupes s'inscrivent dans le « paysage urbain » par l'occupation de locaux dans le Vieux Lyon, locaux dans lesquels germent et d'où partent des actions violentes à l'encontre de la population, d'associations, de syndicats et de partis politiques.

Samedi 11 novembre, jour de mémoire et de recueillement en souvenir de toutes celles et ceux qui sont morts dans la grande boucherie de 14-18, plus d'une cinquantaine d'individus masqués, armés de barres de fer, gazeuses et mortiers d'artifices ont pu défiler entre les quartiers St Jean et St Georges, vociférant des slogans racistes, avant de s'attaquer au public assistant à une conférence -pacifique faut-il le rappeler- sur la Palestine, à la Maison des Passages.

Il aura fallu plus d'une heure -depuis le moment où cette milice s'est mise en marche- et de nombreux appels aux services de secours des personnes agressées, pour qu'enfin les services de police interviennent. Et cela dans un des quartiers les plus touristique et vidéo-surveillé de l'agglomération.

Cette semaine, et seulement trois jours après l'opération de « ratonnade » avortée à Romans-sur-Isère, c'est une centaine d'individus masqués et armés qui ont pu défiler, en plein centre-ville, entonnant encore une fois des cris et slogans racistes. C'est absolument incroyable !

L'absence de réactions énergiques, publiques et suivies d'effets donne le sentiment d'une indulgence coupable des services préfectoraux à l'endroit des groupuscules d'extrême-droite, accroissant fortement le sentiment d'insécurité des citoyens de l'agglomération lyonnaise.

Pire, cette absence manifeste de réaction à la hauteur des enjeux, met en danger, physiquement, nombre de nos concitoyens engagés dans des structures de solidarités, dans des syndicats et des partis politiques républicains, sans parler de toutes celles et ceux qui ne paraissent pas assez « français » aux yeux des nervis de ces groupes violents.

La banalisation des discours, et aujourd'hui les exactions de l'extrême-droite sont un danger pour la République, un danger pour la cohésion sociale et la paix civile. Nous craignons que sans réaction de l'Etat, cette escalade délétère ne débouche sur des morts.

Nous vous enjoignons donc d'agir avec célérité et fermeté contre les groupes d'extrême-droite qui gangrène notre ville depuis de trop nombreuses années.

Nous vous demandons d'ordonner la fermeture des locaux d'extrême-droite bien connus de la Préfecture.

Nous vous demandons de vous exprimer publiquement et sans ambiguïté en ce sens.

Veillez recevoir, Mme la Préfète, nos salutations républicaines.

Raphaël Debû

Conseiller de la Métropole de Lyon
Secrétaire départemental du Rhône
Parti Communiste Français

<https://rhone.pcf.fr/>